

/DC

4^e REGION MILITAIRE

MODELE NATIONAL — SERIE NORMALE

STAT-MAJOR

Références : IM. n° 10 EMGG/FFI du 8 février 1945

IM. n° 4550 FFCI/FI du 9 mai 1947

DM. n° 582/CAB/FA du 2 mars 1948

FFCI

1^{er} Bureau - Chancellerie

Section F.F.C.I.

N° 41.653 BR FFCI/FI-N.

C.A. 4

25.2.1953 /Bordeaux

CERTIFICAT D'APPARTENANCE AUX FORCES FRANÇAISES DE L'INTÉRIEUR

LE GENERAL COMMANDANT LA 4^e REGION MILITAIRE, certifie que :

Monsieur HUDE Gabriel Raymond alias Fifi
né le 17.8.1926 à LA ROCHELLE (Charente Maritime)
actuellement domicilié à 5 rue Clément Marot LA ROCHELLE (Chte Mme)

A SERVI DANS LES FORCES FRANÇAISES DE L'INTERIEUR

au titre des formations suivantes, et dans les départements ci-après :

A.S. - CORREZE- du 2.9.43 au 11.7.44

F.F.P.F. - CHARENTE MARITIME- du 15.7.44 au 4.9.44

du _____ au _____

La dernière date indiquée étant celle de la libération de son secteur.

Circonstances particulières

Monsieur HUDE Gabriel Raymond a continué à servir dans sa formation
après la libération jusqu'au 1.12.44 date à laquelle
il a souscrit un E.V.D.C. au 57^e R.I.
~~est resté dans ses foyers~~

La présente attestation constitue un **Certificat de présence au Corps.**

A Bordeaux, le 25 Février 1953

Le Général de C.A. J. HILBERT
Commandant la 4^e Région Militaire
P. O. Le Chef d'Etat-Major.

Références particulières
éventuelles

{ Annule et remplace
le C.A. n° 40.426
délivré le 25.10.52

NOTA. — La présente pièce est le certificat d'appartenance original; le détenteur ne doit pas s'en séparer, sauf provisoirement et contre reçu, dans les procédures administratives s'il y a lieu.

RUFAS, Imp., Bordeaux

LA ROCHELLE, le 6 Juin 1947



Référence à rappeler :

N° 21 / F.F.C.I.

H2 74

RECOMMANDEE.

Le Chef de Bataillon BEHARELLE
Commandant d'Armes et du S.S.D.
Bureau F.F.C.I.

à Monsieur HUDE Gabriel
5, rue Clément Marot
LA ROCHELLE

J'ai l'honneur de vous adresser, ci-inclus, l'Extrait de l'Ordre Général n° 202 en date du 15 Avril 1947; citation à l'ordre de la Division par le Général de Division MARCHAND
La présente citation comporte l'attribution de la Croix de Guerre 1939 avec Etoile d'Argent.

Vous pourrez, si vous le désirez, vous procurer, à vos frais la croix de Guerre avec Etoile afférente, le Ministère de la Guerre (Bureau Décoration) ne fournissant plus les décorations.



Amicale des Anciens de l'A. S. Corrèze

Siège social :

31, Boulevard Général-Koenig

BRIVE
(CORRÈZE)

BRIVE, le

Téléphone 2.99 ou 811

- A T T E S T A T I O N -

Je soussigné Lt. Colonel de Réserve ROYER Gontran
ex Pierrette, Chef régional des Maquis de R 5,

Certifie que :

HUDE Gabriel, né le 17 Août 1926 à LA ROCHELLE (Charente-Maritime) a appartenu aux Maquis A.S. de la Corrèze du 2 Septembre 1943 au 14 Juillet 1944. Il a été affecté successivement aux Maquis du secteur de STÉ PERBOLE (Lestang - La Besse - La Jarrige). A participé à l'affaire de la Besse, sous les ordres du Lieutenant MERDAT alias William - A été ensuite affecté au camp de Mascheix où il a servi comme chef de groupe jusqu'au 14.7.1944.

HUDE a quitté à cette date les Maquis A.S. de la Corrèze, avec l'autorisation de ses chefs, et a rejoint en Charente-Maritime, dont il était originaire, la demi-brigade de Marche des Charentes.

A BRIVE, le 21 Février 1949

Le Lt.-Colonel ROYER ex Pierrette
Chef Régional Maquis de R 5



ASSOCIATION NATIONALE

des Anciens Francs - Tireurs
et Partisans Français
et des Forces Françaises
de l'Intérieur

(Adhérente à l'U.F.A.C. et affiliée à l'A.R.A.C.)



Le 20 Février 1947

ATTESTATION

Comité Départemental de la Charente-Maritime
6, rue Bazoges - LA ROCHELLE

TELE. 43-50

Réf.

N°

Nous soussigné ancien COMITE MILITAIRE REGIONAL des FRANCS-TIREURS-PARTISANS - FRANCAIS de la Charente-Maritime, certifions que ;

M. H U D E Gabriel alias "FIFI"

Est entré dans nos rangs le 3 Juillet 1944 au détachement "GUERIT" qui cantonné dans les bois de DISSE (Saint-Marc). Entré au maquis de l'A.S. Bataillon de l'AS DE PIQUE, en CORREZE le 2 Septembre 1943, sous les ordres du Capitaine Georges GUEDIN, il prit part aux combats meurtriers de Sainte-Féréole le 15 Novembre 1943. Après avoir joint le peloton des Sous-Officiers dans l'Armée Secrète il prit le commandement d'une section dans l'attaque de BRIVE. A la suite d'une permission, ne pouvant rejoindre son unité il est entré dans les F.T.P.F. de la Charente-Maritime le 3 Juin 1944, comme chef de groupe, le 25/6/1944 il était nommé Sergent-Chef. Le 20 Juillet 1944 par décision du Comité Militaire Régional des FTP il était nommé chef de détachement avec le grade d'ASPIRANT. Il participa à la tête de son détachement aux opérations suivantes: Sabotages des voies de communications ennemies; Déraillement d'un convoi de munitions (2-8-44) à St. CLEMENT, 2 locomotives détruites, 3 wagons détruits par l'explosion des munitions. Rupture d'un câble téléphonique reliant les E-M ennemis de SAINTES, TONNAY-CHARENTE et BORDEAUX le 9-8-44. Capture d'un avion "HEINKEL III" avec son équipage et tout l'armement et matériel du bord au lieu dit "LA RENAUDIÈRE" près de Landes 10/8/44. Attaque d'un convoi ennemi sur la route nationale N°138 le 13-8-44 au lieu dit "BOIS D'ESSOUVERT" où il est particulièrement distingué en détruisant à la mitailleuse un car de troupe ennemie, au cours de cette attaque l'ennemi a perdu: 1 car, 2 camions, 1 officier et 37 hommes tués.

En outre il participa brillamment à la Libération de BORDEAUX 27/8/44 Cité à l'ordre du détachement, comme premier mitailleur de la Charente-Maritime, l'ASPIRANT HUDE Gabriel a toujours montré l'exemple par son

T.S.V.P.....

ce courage et son dynamisme dans les combats de libération du territoire.
En foi de quoi nous lui délivrons la présente attestation pour servir
et valoir ce que de droit.

Pour l'ancien Comité Militaire Régional des
~~FRANCS-TIREURS-PARTISANS-FRANCAIS~~

L'Ex-Commandant Départemental des F.T.P.F. de la Charente-Maritime

P L E S S I S Jacques alias "MARCEL-RAYMOND"

ASSOCIATION NATIONALE
DES FRANCS-TIREURS ET
PARTISANS FRANCAIS ET DES
FORCES FRANCAISES DE L'INTERIEUR

(Affiliée à l'U. F. A. C.)

Comité Départemental de Charente-Maritime

6 Rue Eugène, 6

LA ROCHELLE

Hubert Gabriel
Saint Roman de Benêt
17000 Saijon

Événements qui se sont produits
à Sainte Aérieole le 15 novembre 1943

Je me suis engagé le 1^{er} septembre 1943 dans l'armée secrète que dirigeait le capitaine Guesdin, dit "capitaine Georges", et par l'intermédiaire de Albert Uminski qui m'a récupéré à Brives à une station d'essence. J'avais alors 17 ans et 13 jours. Je fus incorporé dans un camp d'instruction situé au lieu dit "Destang" commandé par un sergent que l'on appelait le Margis. Ensuite nous avons été regroupés en une compagnie placée sous les ordres du lieutenant "William" et avons pris nos quartiers à quelques kilomètres du village de Ste Aérieole dans deux granges désaffectées, le plus gros de la compagnie (soixante hommes environ) à "Sabasse", le second groupe auquel j'appartenais au "Trenil" à quelques centaines de mètres, nous étions vingt et un hommes. Le 11 novembre nous avons tous défilé en uniforme et en armes, pour ceux qui en avaient, dans les rues du village, nous avons déposé une gerbe de fleurs au monument aux morts, le tout au son du clairon. C'était faire savoir clairement aux Allemands que des "terroristes" comme ils nous appelaient, étaient installés dans le secteur et l'effet ne s'est pas fait attendre. Le 12 ou 13 novembre je me souviens plus, un petit avion nous survola à basse altitude et selon la logique pour prendre des photos. Nous étions à ce moment en train de faire des exercices de rangs serrés sous les ordres de notre lieutenant qui aurait dû percevoir le danger. Le 15 novembre nous étions à la soupe, il pouvait donc être

entre 11 heures et midi. Il faisait un temps splendide et le soleil brillait (contrairement à ce que certains prétendent)

Un paysan en sabots arrive tout essoufflé et nous dit que les allemands débarquaient à Travassac.

Le lieutenant "William" donna l'ordre de rapatrier immédiatement la section "Treuil" ~~sur~~ "Babesse" et c'est là où le drame commence.

Chacun des hommes se mettait à ranger ses affaires et cela prenant beaucoup de temps. N'ayant pas d'affaires à part une petite musette, j'ai dit à mes camarades, je rejoins La Besse, à tout l'heure. Je ne devais jamais les revoir.

J'étais à mi-chemin entre le Treuil et Babesse que j'entendis crépiter les rafales de mitrailleuse, les allemands attaquaient et faisaient prisonniers tous les occupants présents (soit 18 hommes) sans armes du reste et qui furent tous massacrés dans l'après-midi. J'ai donc le triste privilège de vous conter cela ce jour, 45 ans après, étant le seul survivant de cette affaire; cette affaire n'ayant pas eu lieu à Babesse mais au Treuil.

La suite = nous nous sommes réfugiés dans la forêt.

Le lieutenant William, sa mitrailleuse en bandoulière, en sautant un fossé, s'est perforé la poitrine, nous l'avons transporté sur un bancard de fortune et fut sauvé.

Plus de chef, la troupe se dispersa. Quant à moi je rejoignis ma source = la maison Uminski. Quelques jours plus tard je fus incorporé à un nouveau détachement.

La guerre continuait.

Tout sous la loi du serment et de l'honneur -

G. Gluck

